

# L'Alsace fête ses langues !

Le mercredi 24 mai 2023, accessible sur : [Alsace - Elsàss Toute l'Alsace](#)



Mois du bilinguisme ©CeA

Du 1er au 30 juin 2023, des événements se tiendront dans toute l'Alsace pour valoriser notre langue régionale, l'allemand standard et ses variantes dialectales dans le cadre du premier Mois du bilinguisme initié par la Collectivité européenne d'Alsace. Il fait suite aux Assises du bilinguisme qui se sont tenues l'an passé. Découvrez le programme !

Le Mois du Bilinguisme – Elsässer Jüni, c'est un programme **d'événements ciblé sur la jeunesse** qui montrent la vitalité de notre **langue régionale** : expositions, visites, portes ouvertes, signalétique bilingue, spectacles.

Au programme, **des événements** dans des domaines variés :

- **La rencontre des jeunes européens ([European Youth Event - EYE2023](#))**  
9 juin à 13h30 - Parlement européen

Débat sur le multilinguisme en Europe.

- **L'allemand par le jeu - Ludothèque itinérante franco-allemande**  
du 7 au 28 juin - Strasbourg

[Événements bilingues](#) pour la jeunesse : parcours d'orientation, marche pour le climat, atelier circassien...

- **La musique Alsacienne à l'école - Bloosmusik en de Schuël**  
16 juin à 19h30 - Centre culturel Les Roseaux à Marlenheim  
entrée libre

Concert et chants trilingues par 100 collégiens, accompagnés par l'Harmonie de Marlenheim.

## Le bilinguisme en Alsace

Une [étude sociolinguistique sur l'alsacien et l'allemand](#) a été commandée par la Collectivité européenne d'Alsace. Elle a notamment mis en évidence que :

- sur **4001 personnes** interviewées sur l'Alsace, auprès d'une population de 18 ans et plus : **46%** parlent l'**alsacien** et **54%** parlent l'**allemand**
- à la question "**Par quel biais l'alsacien se transmet-il ?**", la réponse est : pour l'**alsacien**, essentiellement par les parents et grands-parents / pour l'**allemand**, essentiellement à l'école, au collège ou au lycée
- à la question "**Est-ce que les Alsaciens sont favorables à la transmission de la langue régionale**" : **79%** des sondés sont favorables à l'enseignement de l'allemand à l'école contre **54%** de l'alsacien
- à la question "**Qu'est-ce que la langue régionale ?**" : **73%** des sondés répondent l'alsacien contre **15%** d'alsacien et allemand

Ce constat a été le point de départ des réflexions menées dans **divers ateliers** proposés tout au long des [Assises du bilinguisme](#) qui se sont tenues l'an passé.